

**SOSIALISASI PERAN PEMERINTAH DESA DALAM PEMBANGUNAN EKONOMI DI DESA
PONTIAN MEKAR KECAMATAN LUBUK BATU JAYA
KABUPATEN INDRAGIRI HULU**

¹⁾ Tri Rahayu, ²⁾ Aris Triyono, ³⁾ Novriyani

¹⁾²⁾³⁾ Program Studi Manajemen, Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat

¹⁾Email:

triayu@stieindragiri.ac.id²⁾Email:

arist@stieindragiri.ac.id³⁾Email:

novriyani@stieindragiri.ac.id

Abstract

This Community Service aims to find out an overview of how the role of the village government in economic development, especially in Pontian Mekar Village. Economic development is one indicator of the success or failure of a village head and village officials in carrying out their duties. In our community service, we use observation, interview, and documentation techniques. Based on the results of the socialization of community service regarding the role of the village government in economic development, it can be concluded that the village government has not yet optimized its role in terms of economic development. The problem that economic development occurs in the village has not been carried out evenly, this is allegedly influenced by the lack of coordination between the government and village officials and the community, and the available funds are so limited that it causes economic development to be thought to be uneven and the impact of the community's economy is very slow.

Keywords: Village Government, Economic development

Abstrak

Pengabdian Kepada Masyarakat ini bertujuan untuk mengetahui gambaran mengenai bagaimana peran pemerintah desa dalam pembangunan ekonomi, khususnya Desa Pontian Mekar Pembangunan ekonomi menjadi salah satu indikator berhasil tidaknya seorang kepala desa dan perangkat desa dalam melaksanakan tugas-tugasnya. Dalam pengabdian kepada masyarakat kami menggunakan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi. Berdasarkan hasil pelaksanaan sosialisasi pengabdian kepada masyarakat mengenai peran pemerintah desa dalam pembangunan ekonomi dapat disimpulkan bahwa pemerintah desa belum mengoptimalkan perannya dalam hal pembangunan ekonomi. Masalah yang terjadi pembangunan ekonomi di desa belum dilakukan secara merata hal tersebut diduga dipengaruhi oleh kurangnya koordinasi antara pemerintah dengan perangkat desa dan masyarakat, serta dana yang tersedia begitu terbatas sehingga menyebabkan pembangunan ekonomi diduga kurang merata dan dampaknya perekonomian masyarakat perkembangannya sangat lambat.

Kata kunci : Pemerintah Desa, Pembangunan ekonomi

I. PENDAHULUAN

Pada awalnya Desa Pontian Mekar merupakan semak belukar dan kebun karet tua serta berbagai kebun buah-buahan yang ditengah-tengah ada aliran sungai yang mengalir sampai ke Desa Sei Lala tersebut sebagai jalan lintas berbagai penduduk Desa tradisional sekitarnya yang berladang berpindah-pindah disepanjang aliran sungai tersebut. Desa Pontian Mekar mulai berdiri pada tanggal 25 Desember 1991 melalui program Transmigrasi STAP pemukiman yang ke 4 atau disebut SP 4, Pada awalnya penempatan penduduk dari berbagai daerah: Jawa Timur, Jawa Barat, Jawa Tengah, Lokal daerah setempat dan TSM (Trans Swakarya Mandiri) pecahan keluarga atau pecahan KK.

Pemerintah desa mempunyai peranan yang sangat berpengaruh terutama dalam upaya untuk menciptakan iklim yang mendorong tumbuhnya perekonomian dan swadaya masyarakat di pedesaan, yang dilakukan melalui pesan-pesan pembangunan, pengarahan kepada masyarakat untuk berpartisipasi dalam pembangunan dan penyaluran aspirasi masyarakat. Partisipasi masyarakat desa diwujudkan dalam bentuk pengarahan dan pemanfaatan daya dan dana yang ada dalam masyarakat untuk meningkatkan kegiatan pembangunan ekonomi di daerah pedesaan keberhasilan pembangunan ekonomi dalam masyarakat salah satunya ditentukan oleh tersedianya sumber dana keuangan dan manajemen keuangan tetapi lebih banyak dipengaruhi oleh peran serta pemerintahan desa dan respons masyarakat terhadap pembangunan atau dapat

disebut sebagai partisipasi masyarakat. Pencapaian keberhasilan partisipasi masyarakat dalam pembangunan ekonomi diperlukan kepemimpinan lokal yang cakap, berwibawa dan diterima oleh masyarakat.

Keadaan yang terlihat di Desa Pontian Mekar Kecamatan Lubuk Batu Jaya Kabupaten Indragiri Hulu, yaitu dimana pemerintah desa dalam membuat program untuk pembangunan ekonomi desa melibatkan masyarakat untuk bersama-sama menyusun dan mempertimbangkan program pembangunan ekonomi yang sesuai dengan apa yang menjadi kebutuhan masyarakat setempat, tetapi tidak semua aspirasi masyarakat tersebut di terima sehingga menimbulkan kekecewaan bagi masyarakat, karena pembangunan ekonomi yang dilakukan dirasa kurang merata.

II. METODE

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) dilaksanakan di Gedung serbaguna Desa Pontian Mekar Kecamatan Lubuk Batu Jaya Kabupaten Indragiri Hulu. Kegiatan dilaksanakan, pada hari Kamis tanggal 11 November 2021 pukul 14.00 WIB. Peserta pada kegiatan PKM ini adalah Pemerintah Desa, Mahasiswa KKN STIE Indragiri dan Masyarakat Desa Pontian Mekar. Kegiatan dilakukan dengan dua metode, *pertama* metode presentasi oleh narasumber (Tri Rahayu, SE.MM) dengan pemberian materi menggunakan media infokus, *kedua* diskusi/ tanya jawab dan Praktek. Sesi ini dipandu oleh moderator, peserta yang masih ragu akan mengangkat tangan dan langsung menyampaikan pertanyaannya, kemudian semua pertanyaan peserta akan langsung dijawab oleh narasumber.

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Langkah awal yang dilakukan untuk melaksanakan kegiatan PKM ini, yaitu berkoordinasi terlebih dahulu dengan Kepala Desa Pontian Mekar, setelah berkoordinasi sekaligus berdiskusi untuk mencari kesepakatan, kemudian TIM PKM melakukan observasi atas kesediaan mengikuti kegiatan sosialisasi, Tim PKM memilih di Gedung serbaguna Desa Pontian Mekar menjadi tempat penyelenggara kegiatan, karena memiliki fasilitas yang memadai selain itu juga di Desa Pontian Mekar dari pelayan serta keramahan dari pemerintah desa dan juga masyarakat yang sangat baik kepada TIM PKM, diharapkan dengan adanya kegiatan PKM, Pemerintah desa dan masyarakat desa lebih paham mengenai peran pembangunan ekonomi bagi kedua belah pihak tersebut dan dapat bermanfaat bagi masyarakat di desa serta mampu memberikan dampak yang positif kepada Pemerintah Desa dan Masyarakat Desa Pontian Mekar khususnya dalam hal pembangunan ekonomi. Kegiatan sosialisasi terkait peran pemerintah desa dalam pembangunan ekonomi yang dilakukan pada tanggal 11 November 2021 ini berjalan cukup lancar, dan peserta yang merupakan pemerintah desa dan unsur masyarakat yang hadir dapat mengikutinya dengan baik hingga selesai.

Dalam konteksnya yang luas, pembangunan mempunyai beberapa pengertian yang didasarkan pada sudut pandang yang berbeda-beda. Beberapa pengertian pembangunan tersebut ialah: Sirojuzilam (2008) mendefinisikan pembangunan ekonomi adalah suatu proses yang bersifat multidimensional, yang melibatkan kepada perubahan besar, baik terhadap perubahan struktur ekonomi, perubahan sosial, mengurangi atau menghapuskan kemiskinan, mengurangi ketimpangan, dan pengangguran dalam konteks pertumbuhan ekonomi. Menurut Lincolin Arsyad (2010) Pembangunan ekonomi daerah adalah suatu proses pemerintah daerah dan masyarakat mengelola sumber dayanya ada dan membentuk suatu pola kemitraan antara pemerintah daerah dengan sektor swasta untuk menciptakan suatu lapangan kerja baru dan merangsang perkembangan kegiatan ekonomi (pertumbuhan ekonomi) dalam wilayah tersebut. Pembangunan ekonomi merupakan usaha-usaha untuk meningkatkan taraf hidup suatu bangsa yang sering kali diukur dengan tinggi rendahnya pendapatan riil perkapita (Suparmoko, 2010).

Kajian jurnal pengabdian kepada masyarakat (PKM) sebelumnya yang mendukung; Samud (2018) Peranan Pemerintah dalam Menyejahterakan Masyarakat melalui Bantuan Sosial Perspektif Ekonomi Islam. Marno Wance dkk (2020) "PKM Inovasi Pemberdayaan Masyarakat dalam Perencanaan Pembangunan Desa Pasir Putih Kabupaten Halmahera Selatan. Ahmad Sururi dkk (2020) Peningkatan Kapasitas Ekonomi Masyarakat Melalui Pemberdayaan Kelompok Usaha Mikro Kecil dan Menengah Di Kawasan Pantai Utara Desa Domas Kabupaten Serang. Meita Larasati dkk (2020) Peningkatan Perekonomian Masyarakat Desa Sipak Kabupaten Bogor Melalui Pendampingan Budidaya Bibit Ikan Nila dan Mujair.

Gambar 1. Dokumentasi kegiatan Sosialisasi



Gambar 2. SK

SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI INDRAGIRI (STIE-I)
 IZIN : MENTERI P & K NO. 137 / D / O / 1999
 TERAKREDITASI : BAN-PT NO.225/SK/BAN-PT/AK-PPJ/S/I/2021
 Alamat Kampus : Jalan R. Soeprapto No. 14 Telp. (0769) 21019 Rengat - Riau

SURAT KEPUTUSAN
 NOMOR: 013 /STIE-URGT/III/2022

TENTANG
PENETAPAN PROPOSAL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT (PKM) DOSEN
SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI INDRAGIRI (STIE-I) RENGAT
 TAHUN 2022

KETUA SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI (STIE) INDRAGIRI RENGAT

Mengingat : Bahwa untuk kelancaran Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Dosen Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat Tahun 2022, perlu menetapkan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) oleh Dosen Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat Tahun 2022 melalui Surat Keputusan Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat.

Menimbang : 1. Undang-undang Nomor 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional
 2. Peraturan Pemerintah Nomor 49 Tahun 2014 tentang Pendidikan Tinggi.
 3. Keputusan Direktur Jenderal Pendidikan Tinggi Nomor 08/DIKTU/KEP/2002 tentang Petunjuk Teknis Pedoman Pengawasan Diploma, Sarjana dan Pascasarjana di Perguruan Tinggi.
 4. Keputusan Mendikbud RI No.232/U/2000 tanggal 20 Desember 2000 tentang Pedoman Penyusunan Kurikulum Pendidikan Tinggi dan penilaian hasil belajar mahasiswa.
 5. Surat Keputusan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan RI Nomor 137/DO/1999 tanggal 28 Juli 1999 tentang Pendirian Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat.
 6. Surat Rekomendasi Kelayakan Proposal PKM Dosen dari Tim Reviewer

Memperhatikan : Surat Ketua Yayasan Pendidikan Indragiri tentang Statuta dan Surat Ketua Yayasan Pendidikan Indragiri tentang Pengangkatan Ketua Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat

MEMUTUSKAN

Mencantumkan : Mengangkat Dosen yang namanya tersebut pada lampiran Surat Keputusan ini sebagai pelaksana Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Dosen Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat Tahun 2022

Kedua : Biaya yang timbul akibat diterbitkannya Surat Keputusan ini dibebankan kepada anggaran Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat

Keempat : Surat Keputusan ini mulai berlaku sejak tanggal ditetapkan dengan ketentuan bahwa apabila dikemudian hari ternyata terdapat kekeliruan dalam penetapan ini akan diadakan perubahan sebagaimana mestinya

DITETAPKAN : DI RENGAT
 PADA TANGGAL : 14 MARET 2022

SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI INDRAGIRI
 (STIE-I) RENGAT

KETUA,

H. SUKUNBARAWA / **INDRA SAPUTRA, SE. M.Si**
 NIDN. 100176806

SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI INDRAGIRI (STIE-I)
 IZIN : MENTERI P & K NO. 137 / D / O / 1999
 TERAKREDITASI : BAN-PT NO.225/SK/BAN-PT/AK-PPJ/S/I/2021
 Alamat Kampus : Jalan R. Soeprapto No. 14 Telp. (0769) 21019 Rengat - Riau

Lampiran : Surat Keputusan Ketua STIE-Indragiri Rengat Nomor 015 /STIE-URGT/III/2022 tentang Penetapan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Dosen Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat Tahun 2022.

No	Nama Dosen Pelaksana	Judul	Tempat	Dana
1	Dr. IVALAINA ASTARINA, SE. MM KURNIA DEWI, SE. MM	Motivasi Pengembangan SDM Melalui Pendidikan Di Desa Pulau Gajah Kecamatan Rengat Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Pulau Gajah	Rp. 2.000.000,-
2	Dr. PUSPA DEWI, SE. MM AIRINE YULIANDA, S.P. M.Si	Pengembangan UMKM Di Masa Pandemi Guna Meningkatkan Pendapatan Masyarakat Di Desa Bukit Petaling Kecamatan Rengat Barat Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Bukit Petaling	Rp. 2.000.000,-
3	RENI MARALIS, SE. MM MAHASISWA KKN TEMATIK	Pelatihan Kewirausahaan Daer Ulung Botol Platuk Menjadi Souvenir Cantik Desa Pematang Jaya Kecamatan Rengat Barat Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Pematang Jaya	Rp. 2.000.000,-
4	KURNIA DEWI, SE. MM Dr. IVALAINA ASTARINA, SE. MM	Motivasi Dan Strategi Pemasaran Di Masa New Normal	Desa Sungai Baung	Rp. 2.000.000,-
5	MEILYA KARYA PUTRI, S.P. MM SRV WINDARTINI, SE. MM	Mempesakan Wompreneur Mindset (Pola Pikir Wirausahawan Wanita) Desa Tambak	Desa Tambak	Rp. 2.000.000,-
6	YENNY ISKANDAR, SE. M.Kom. MM MAHASISWA KKN TEMATIK	Cerak Mengembangkan Usaha Rimuland Di Masa Pandemi	Desa Pasir Ringgit	Rp. 2.000.000,-
7	SHY WINDARTINI, SE. MM MEILYA KARYA PUTRI, S.P. MM HERIASMAN, ST. MT	BUMDes Sebagai Pilar Pertumbuhan Ekonomi Di Desa Pasir Kelampayan	Desa Pasir Kelampayan	Rp. 2.000.000,-
8	SUHARMYATI, SE. MM RISANTY MARISCA, SE. M.Si RENI MARALIS, SE. MM	Sosialisasi Manajemen Keuangan Bagi Kelompok PKK Sebagai Upaya Pembekalan Keterampilan Kewirausahaan Dan Penguatan UMKM	Desa Pasir Batu Mandi	Rp. 2.000.000,-
9	RISANTY MARISCA, SE. M.Si SUHARMYATI, SE. MM	Sosialisasi Dan Edukasi Program Penanganan Dan Pencegahan Penyebaran Covid-19 Guna Meredakan Kepanikan Sosial Di Wilayah Desa Pasir Batu Mandi Kecamatan Sungai Lala	Desa Pasir Batu Mandi	Rp. 2.000.000,-
10	TRI RAHAYU, SE. MM ARIS TRYONO, SE. MM NOVRIYANI, SE. MM	Peran Pemerintah Desa Dalam Pembangunan Ekonomi Di Desa Pontian Mekar Kecamatan Lubuk Batu Jaya Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Pontian Mekar	Rp. 2.000.000,-

SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI INDRAGIRI (STIE-I)
 IZIN : MENTERI P & K NO. 137 / D / O / 1999
 TERAKREDITASI : BAN-PT NO.225/SK/BAN-PT/AK-PPJ/S/1/2021
 Alamat Kampus : Jalan R. Soeprapto No.14 Telp. (0769) 21019 Rengat - Riau

11	ARIS TRYONO, SE. MM TRURAHAYU, SE. MM	Pelatihan Pembinaan Sederhana Bagi Usaha Kecil Lontok Meningkatkan Pemahaman Pencatatan Keuangan Di Desa Pontian Mekar Kecamatan Lubuk Batu Jaya Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Pontian Mekar	Rp. 2.000.000,-
12	HEBIASMAN, ST. MT SUWALI, SE. MM YUSNEDI, SH. M.HUM	Sosialisai Peningkatan Pengelolaan Dan Promosi Ekowisata Desa Kelayang Kecamatan Rakih Kulon Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Kelayang	Rp. 2.000.000,-
13	DECI RIREN, S.Pd. M.Pd FATTA CORRINA, SE. MAK YENNI ISKANDAR, SE. M.Kom. MM MUBHLAS ADI PUTRA, SE. MM	Pendampingan Adaptasi Teknologi Dan Literasi Bagi Guru Sekolah Dasar	Desa Pandan Wangi	Rp. 2.000.000,-
14	FATTA CORRINA, SE. MAK GITA SARI GUSTIKA, SE. M.Si HE IRAWATI, SE. MM DECI RIREN, S.Pd. M.Pd WALMI SHOLIHAT, SE. MM	Pendampingan Tata Kelola Laporan Keuangan Berbasis Pandan Wangi Kecamatan Peranap	Desa Pandan Wangi	Rp. 2.000.000,-
15	Dr. TOMY FITRIO, SE. MM Dr. PUSPA DEWI, SE. MM	Sosialisai Pendanaan Usaha Melalui Kredit Usaha Rakyat	Dusun Tua Kelayang	Rp. 2.000.000,-
16	GITA SARI GUSTIKA, SE. M.Si DEWI HARTIKA, SE. M.Si HASANAH YASPTA, SE. MM	Pembinaan Dan Pembimbingan Koperasi Usaha Desa Dalam Pemberdayaan Masyarakat Pada Desa Bongkal Malang Kecamatan Kelayang	Desa Bongkal Malang	Rp. 2.000.000,-
17	WARNADI, SE. M.Si ANGGA HAPSILA, SE. MM	Workshop Strategi Pemasaran Produk UMKM Di Desa Kelesa Kecamatan Seberida Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Kelesa	Rp. 2.000.000,-
18	ANGGA HAPSILA, SE. MM WARNADI, SE. M.Si	Latihan Dasar Kpempimpinan Karang Taruna Desa Kelesa Kecamatan Seberida Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Kelesa	Rp. 2.000.000,-
19	H. RAJA MARWAN INDRASAPUTRA, SE. M.Si ZIKO FRANSISWIRA, SS. MM GERHANA ADJIE, SE. MM NURIYANTI, S.Pd. M.Pd	Sosialisai Desa Ekowisata Dan Peminatan Ekonomi Kreatif Desa Alam Kecamatan Batang Cincin Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Alam	Rp. 2.000.000,-

SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI INDRAGIRI (STIE-I)
 IZIN : MENTERI P & K NO. 137 / D / O / 1999
 TERAKREDITASI : BAN-PT NO.225/SK/BAN-PT/AK-PPJ/S/1/2021
 Alamat Kampus : Jalan R. Soeprapto No.14 Telp. (0769) 21019 Rengat - Riau

20	ABDUL HAIRUDIN, SE. MM HERMANTO, SE. MM FITRIA NINGSIH, SE. M.Si	Sosialisai Dan Pengembangan Eko Wisata Arum Jeram Melalui Media Sosial Di Desa Sipang	Desa Sipang	Rp. 2.000.000,-
21	FITRIA NINGSIH, SE. M.Si H. RAJA MARWAN INDRASAPUTRA, SE. M.Si ROKY APRILANSYAH, SE. MM ABDUL HAIRUDIN, SE. MM SAID APRILIANSYAH, SE. M.Si	Sosialisai Manajemen Pengelolaan Dan Pembinaan Pembukaan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Perumta Sejahtera Desa Lahat Kemuning	Desa Lahat Kemuning	Rp. 2.000.000,-
22	H. IRAWATI, SE. MM MAHASISWA KKN TEMATIK	Akuntansi Sederhana Untuk UMKM Dedei Nenas di Desa Bayas Jaya Kecamatan Kempas Jaya Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Bayas Jaya	Rp. 2.000.000,-
23	HERMANTO, SE. MM MAHASISWA KKN TEMATIK	Sosialisai Peningkatan Ekonomi Keluarga melalui Wirausaha Pembuatan Cakre Cremenyah Ibu Rumah Tangga	Desa Ukul 2	Rp. 2.000.000,-
Total				Rp.46.000.000,-

DITETAPKAN : DI RENGAT
 PADA TANGGAL : 11 MARET 2022
 SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI INDRAGIRI (STIE-I) RENGAT & NETIA.
 H. RAJA MARWAN INDRASAPUTRA, SE. M.Si
 NIDN. 1001076806

Gambar 3. Berita acara dan Absensi

SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI INDRAGIRI (STIE-I)
 IZIN : MENTERI P & K NO.137/D/O/1999
 TERAKREDITASI : BAN-PT NO.225/SK/BAN-PT/AK-PPJ/S/1/2021
 Alamat Kampus : Jalan R. Soeprapto No.14 Telp. (0769) 21019 Rengat-Riau

BERITA ACARA & PRESENSI
 PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT (PKM)
 DOSEN dan MAHASISWA KKN-TEMATIK TA.2021-2022
 SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI INDRAGIRI (STIE-I) RENGAT

Pada hari ini, Sabtu, tanggal 19 bulan Maret tahun 2022 telah dilaksanakan / dipresentasikan Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PKM) oleh DOSEN dan Mahasiswa KKN-TEMATIK TA.2021-2022. STIE-I Rengat pada :

Hari/Tanggal : Sabtu 19 Maret 2022
 Jam : 08:30
 Tempat : Aula Dika
 Desa / Kel : Pontian Mekar
 Kecamatan : Lubuk Batu Jaya
 Kabupaten : Indragiri Hulu
 Judul : PKM Beran Berperencanaan desa dalam Peningkatan ekonomi desa

Daftar Peserta :

NO.	NAMA PESERTA	ASAL PESERTA	TANDA TANGAN
1	Yusuf Nur Hafid	KKN	[Signature]
2	Alisa Dika	KKN	[Signature]
3	SAPRIZAL	RI OR EVOP	[Signature]
4	Sulmi	RI OR BANGS	[Signature]
5	Obelino	RI OR DA	[Signature]
6	JANI AN	P. MELAK	[Signature]
7	Herlan	"	[Signature]
8	Sigit	P. MELAK	[Signature]
9	MASDIKON	RI OR P. M. Y.	[Signature]
10	Devi	KEN	[Signature]
11	Stephanus	KEN	[Signature]
12	Nema Gill	KKN	[Signature]
13	Atu Aspira	KKN	[Signature]

SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI INDRAGIRI (STIE-I)
 IZIN : MENTERI P & K NO.137/D/O/1999
 TERAKREDITASI : BAN-PT NO.225/SK/BAN-PT/AK-PPJ/S/1/2021
 Alamat Kampus : Jalan R. Soeprapto No.14 Telp. (0769) 21019 Rengat-Riau

NO.	NAMA PESERTA	ASAL PESERTA	TANDA TANGAN
14	Slim Sih	KKN	[Signature]
15	hendrik	Perangkat Desa	[Signature]
16	Ami	Perangkat Desa	[Signature]
17	Masyang	Perangkat Desa	[Signature]
18	Melis	Perangkat Desa	[Signature]
19	Imal	Perangkat Desa	[Signature]
20	Tella	"	[Signature]
21	Kecant anam	"	[Signature]
22	Ngasen	"	[Signature]
23	annisa	"	[Signature]
24	ina bahan	"	[Signature]
25	Nelda wati	"	[Signature]
26	Haryani	"	[Signature]
27	Rumamah	"	[Signature]
28	Holan	"	[Signature]
29	Tasir	"	[Signature]
30	Devi	Perangkat Desa	[Signature]
31	Kio Prita An	Perangkat Desa	[Signature]
32	Mansur	"	[Signature]
33	Khadir	"	[Signature]
34	Beza Ebit	"	[Signature]
35	Kus	"	[Signature]

Berita acara ini ditulis dan disampaikan sesuai dengan yang sebenarnya.
 Ketua/Tim Pelaksana PKM,
 (TAR RAHAYU, SE. MM) (ARIS TRYONO, SE. MM)
 (HERMAN, SE. MM) (HERVA YANI, SE. MM)

IV. KESIMPULAN

Masyarakat Desa Pontian Mekar sangat senang dan semangat hadir dan mengikuti kegiatan yang diadakan berupa Sosialisasi ini. Pemerintah Desa dan Masyarakat desa dapat mengetahui peran Pemerintah desa dalam Pembangunan ekonomi, sehingga dengan adanya sosialisasi ini diharapkan pemerintah desa bisa menjalankan perannya dan untuk Masyarakat semoga dapat menambah ilmu pengetahuan dan wawasan diharapkan kedepannya bisa sama-sama memajukan pembangunan ekonomi yang ada di Desa Pontian Mekar.

V. SARAN

Peserta yang mengikuti kegiatan sosialisasi hendaknya, terkhusus bagi pemerinta Desa agar mampu melaksanakan Tugas dan Fungsinya sebagai pelayan masyarakat dengan baik dan tahun perannya dalam melakukan pembangunan, serta mampu melakukan pemerataan pembangunan ekonomi di Desa Pontian Mekar agar terciptanya kesejahteraan masyarakat dan kemudahan masyarakat dalam melaksanakan aktifitasnya didesa, terutama pembangunan yang sifatnya mampu menunjang dan memberikan kemudahan masyarakat dalam melaksanakan pekerjaan mereka dalam mencari nafkah untuk memnuhi kebutuhan hidup sehingga dengan adanya sosialisasi ini mampu memaksimalkan dana desa untuk kegiatan yang terkait langsung dengan target penurunan angka kemiskinan, misalnya pembangunan sarana produksi, jalur distribusi, pemberdayaan masyarakat, pengembangan pasar, dan sejenisnya.

UCAPAN TERIMA KASIH

Kami Tim pengabdian kepada masyarakat (PKM) mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat yang telah memberikan kesempatan kepada kami tim pengabdian kepada masyarakat (PKM) untuk melakukan pengabdian kepada masyarakat. Kami tim pengabdian kepada masyarakat (PKM) juga mengucapkan terima kasih kepada perangkat dan warga desa Pontian Mekar yang bersedia membantu dan berpartisipasi terlaksananya kegiatan ini dengan lancar.

DAFTAR PUSTAKA

- Ahmad Sururi dkk (2020) "Peningkatan Kapasitas Ekonomi Masyarakat Melalui Pemberdayaan Kelompok Usaha Mikro Kecil dan Menengah di Kawasan Pantai Utara Desa Domas Kabupaten Serang".Jurnal Pengabdian Kepada MasyarakatKumawula, Vol. 3, No.3.
- Arsyad, Lincolin. 2010. Ekonomi Pembangunan. Yogyakarta: UPP STIM YKPN.
- Marno Wance dkk (2020) "Pkm Inovasi Pemberdayaan Masyarakat Dalam Perencanaan Pembangunan Desa Pasir Putih Kabupaten Halmahera Selatan".Jurnal Pengabdian Masyarakat BerkemajuanVolume 3, Nomor 2.
- Meita Larasati dkk (2020) "Peningkatan Perekonomian Masyarakat Desa Sipak Kabupaten Bogor Melalui Pendampingan Budidaya Bibit Ikan Nila dan Mujair".E-DIMAS: Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat, 11(1), 26-32.
- Samud (2018)"Peranan Pemerintah dalam Menyejahterakan Masyarakat melalui Bantuan Sosial Perspektif Ekonomi Islam". Al-Amwal, Volume 10, No. 2.
- Sirojuzilam. (2008). Disparitas Ekonomi Dan PerencanaanRegional,Ketimpangan Ekonomi Wilayah Barat dan Wilayah TimurProvinsi Sumatera Utara. Pustaka Bangsa Press.
- Suparmoko, (2010). Ekonomi Publik Untuk Keuangan Dan Pembangunan Daerah.Andi. Yogyakarta.